

*Sta. Maria Egipciaca.*

Observaciones Meteorológicas de ayer. Atec. Ast.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 5
7 de la m.	12 g.	28 p. 2 l.	Sudoeste	y 47 m. y 15 s.
12 de la dia	13 g.	28 p. 2 l.	Sudoeste.	se pone á las 6
5 de la t.	12 g.	28 p. 2 l.	Sudoeste.	y 13 m. y 23 s.

POLITICA.

Cadiz 9 de febrero de 1812.

La persecucion que padecen los liberales por parte de los serviles, y la impunidad de estos en motivar de nuestros con aquellos, han dictado el adjunto discurso. Aunque alabo el zelo de los primeros, no dexo de conocer que algunas veces han sido traspasados los justos límites. Sírvase Vm. conceder un roncito en su periódico al *Lugareño liberal*.

¿Qué será que á los liberales está reservado todo linage de inquietudes, mientras que los adocenados serviles gozan de una octaviana tranquilidad, sin que nadie les venga á la mano? No bien aquellos se levantan contra un abuso, claman con energia por reformas, exponen con razones los derechos del pueblo, los sostienen con impávido teson, con franqueza señalan los males de que adolece la patria, con firmeza los remedios

convenientes cuando he aquí que atropados y abandonados los serviles se amotinan con inmodestia, escriben con desenfreno, persiguen con encarnizamiento, denigran con calumnias, ora suprimiendo palabras de los escritos que muerden, ora dando violentísima tortura al o-vio y genuino sentido de las ideas; y no sacian su encono hasta valerse de las autoridades para destruir sus émulos. ¡Qué religion! Y escudados con ella murmuran, desacreditan y prodigan descaradamente los negros dictados de *hereges, atéos, materialistas, deistas* &c.; dictados que no entienden, porque à cualquiera los aplican indistintamente, y aun al mismo tiempo; dictados que manifiestan á la vez sus bajos sentimientos, sus rateras artes, la falta de caridad, y la sobra de malicia. ¿Porqué se oponen á las reformas, sino porque estan bien avenidos con los abusos? ¿Porqué cierran los ojos á la luz, y niegan la entrada á la verdad, sino porque aquella los descubre, esta los desconcierta, y las dos derriban el ídolo de la oscuridad con que ciegan, el de la falsedad con que engañan, el del misterio con que deslumbran, y el de la hipocresía con que medran? ¡Tal es su ciencia y profesion!

Está bien que fascinados con el error expongan sus calivosos argumentos, porque con el contràste resalta la verdad. Pero presentarlos sin decoro, á sus personas sin el respeto y miramiento debidos al público desentendiéndose de los principios de educacion, de las leyes de la modestia y de la urbanidad.... esto ni lo aprueba la religion, ni lo tolera la razon, ni lo consiente la moral, ni dice bien con las costumbres de una nacion católica, civilizada y generosa.

Los serviles, si nos oponemos al Tribunal de la Inquisicion, nos llaman *irreligiosos; irreligiosos y libertinos*, si queremos la libertad de la imprenta, de que escandalosamente abusan ¿Descubrimos sus envejecidos errores y clamamos por una Constitucion que añance nues-

tras personas y propiedades? nos tildan de *inovadores*. ¿Proscribimos su necia rutinería? nos apellidan *corruptores*: *desalmados*, porque tenemos fuerza para volvernos contra las cadenas del fanatismo, y preocupaciones con que ellos nos tuvieron tantos siglos amarrados; *filosofos modernos*, *Voltaires*, *Rousseaus*, *Bayles*.... porque despues de la religion amamos la razon y defendemos sus derechos.

Ello es que los liberales somos perseguidos, denunciados nuestros escritos, y.... y no parece sino que contra nosotros se ha creado la junta de Censura.

¿Y qué se ha hecho con casi todos los particulares y groseros folletos de los serviles? Nada: ellos corren libremente; sus autores siguen esbribiendo en el mismo language que tienen de costumbre, con el mismo estilo, con la misma intension. ¿En qué consiste, preguntan muchos admirados, tal condescendencia, tal indulgencia, tal contemplacion? En que los agraviados no denunciámos, porque somos demasiado nobles y generosos. Esta es la razon de ser perseguidos los liberales, y de vivir en pacífica posesion de sus dicterios el mezquino rebaño de los serviles. ¿y cuándo, cuando llegará el dia en que nos reconliemos amistosamente, y todos caminemos de acuerdo en dar á luz escritos dignos del nombre español y acreedores à la estimacion de las naciones ilustradas? Cuando los serviles no funden su patrimonio en la preocupacion, su ciencia en el engaño, su elevacion en la ruina de los demas, su fama en el descredito ageno y su imperio en las tinieblas y el fanatismo.

Noticias del Pais.

Dieta. Arroz á 4 sueldos la libra en la plaza; trigo á 53 sueldos 8 dineros la barsilla en el almacen de Sto. Domingo.

En la calle dels Verins junto á S. Nicolauet casa den pacient se vende tocino salado por mayor y menor à razon de 12 reales la libra carnicera.

El que hubiere encontrado una sortija de oro que se perdió el día 30 desde la calle de las Miñonas hasta la de los Olmos, la entregará en la imprenta de este diario donde darán medio duro de gratificación.

En la tienda de Miguel Nicolas bajada de Santo Domingo se halla de venta paño pardo, medias, pañuelos y otros varios géneros á precios equitativos.

El Javeque la V. de la Soledad armado con 2 cañones. de porte de mil quiniales su patron Mariano Ferrer saldra el Domingo próximo para Cerdeña: recibe carga y pasajeros, y tomarán razon en casa de D. Joaquin Sars calle del Sol casa número 37.

Embarcaciones que ayer y antes de ayer dieron fondo en este Puerto de Palma.

De la Isla de Especie en 30 dias la Polacra S. Nicolas, su capitan Andrea Arieri otomano, con cargo de 6000 cuarteras de trigo. En 31 dias la Fragata Ntra. Sra. de Idra, su capitan Juan Francisco otomano, con cargo de 7500 cuarteras de trigo. La Polacra S. Nicolas, su capitan Pablo Asgiri otomano, con cargo de 40 cuarteras de trigo; y la Polacra S. Nicolas, sn cap. Panayoty Botasy otomano, con 5500 cuarteras de trigo.

De Ipsara en 35 dias la Polacra S. Juan, su capitan Andrea Manoles otomano, con cargo de 50 cuarteras de trigo.

De idem en 30 dias la Polacra S. Nicolas, su capitan Jiorgio Cuchy otomano, con cargo de 7500 cuarteras de trigo.

De Villanueva en 5 dias la Polacra S. Buenaventura, su capitan Estanislao Aristola gallego, con cargo de vino y aguardiente; y el Caohamarin Santiago, su patron Gritisola gallego, con cargo de vino y aguardiente.

De Villasá en 4 dias el Laud del patron José Galpí catalan, con 4 pasag. y cargo de suela.

Teatro. Hoy se representa la comedia titulada: la mas heroyca piedad mas noblemente pagada y Elector de Saxonia, con tonadilla bayle y saynete.